

EL LIBERAL PALMESANO

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
S. Pedro Nolasco, 71

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
LIBERAL—PALMA

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
pondentes y en las principales
Agencias.

En toda España. Ptas. 1'25
Número suelto. » 0'05
Id. atrasado » 0'10

Interesantísimo para los anunciantes

Según la nueva ley del timbre los anuncios en los periódicos deberán reintegrar al Estado con un sello de 10 céntimos de peseta por inserción.

DINERO

Hay grandes cantidades para colocar sobre hipoteca al 5 y 6 por ciento.
Informes—Centro de Anuncios—Luz—21.

COGNAC DELEYTO

Obtenido por destilación especial de Vinos Viejos legítimos de Jerez
Con aparatos privilegiados
Cognac Marca 1 LEON
CLASES 1 2 3
> EXTRA
Pidase en los establecimientos más acreditados de Ultramarinos, Cafes, Cervecerías y Restaurantes.
A. Deleyto & C.
Jerez de la Frontera.

QUIEN NO ANUNCIA NO VENDE

Centro de Anuncios
DE Miguel Capó
Arrendatario de la sección de anuncios y reclamos de los periódicos EL LIBERAL PALMESANO, La Almudaina, La Última Hora, y Heraldo de Baleares.
Se admiten anuncios para los demás periódicos.
Anuncios para la línea de Ferro-carriles é interior de vagones.
Se facilitan medios de anunciar en esta isla y continente.
Luz—21

Como el pez en el agua

(De La Iberia.)
Un valor á toda prueba se necesita para pretender pasar, siquiera ligeramente, la vista por cuantas cuestiones de gravedad hay en estudio, porque heroísmo en grado sumo sería el querer estudiarlas.
Hasta la misma prensa saca fuerzas de flaqueza, y mientras en los sueltos y artículos aparece optimista y esperanzada con que muy en breve la luz se hará y la tranquilidad renacerá en todas partes; mientras esto escribe, detrás de dichos consuelos aparecen las malas noticias y las peores impresiones que de Cuba y Filipinas nos llegan.
En la gran Antilla ocurren cosas tan estrepitosas como el ataque á Güines, plaza fortificada y con guarnición numerosa, que no puede impedir que los insurrectos entren, roben algunas tiendas y asesinen á unos cuantos pacíficos vecinos, y que hecho idéntico ocurriera en el poblado de la Vibora, en los propios suburbios de la misma Habana.
Si estas noticias lamentables no fueran bastante á producir alarma, añaden los corresponsales que se nota en la provincia de la Habana aumento en la insurrección con gente que del Oriente procede.
A empeorar la situación contribuyen con su conducta los agiotistas, y la cuestión económica se presenta amenazadora, por las dificultades que se oponen á la circulación del billete de guerra, que obligan al general en jefe á pedir resoluciones prácticas, en plazos fatales.
De Filipinas no vienen tampoco buenas impresiones. Los corresponsales insisten en que es forzoso el envío inmediato de refuerzos, si se quiere que Cavite siga en nuestro poder; anuncian que las

operaciones militares están suspendidas, y el avance sobre Imus no se verifica, no explicándose muy bien esta suspensión, cuando el general Polavieja ha asegurado tenía bien meditado todo el plan de campaña y había calculado muy bien todas las ventajas é inconvenientes, siendo el punto de partida, como es lógico suponer, el número de fuerzas que podían asaltar á Cavite, después de un cálculo aproximado de bajas, hasta llegar al foco insurrecto.
Temores de que la insurrección prenda, nuevamente en Pampanga, Tarlac, Nueva Ecija y La Laguna, nuevas conspiraciones en Manila recientemente descubiertas, como punto final de todo esto, el ejército filipino cuesta sostenerle dos millones de duros al mes.
En la Península bien recientes están los hechos; hace cuatro días una partida que primero se dijo carlista y después de borrachos en Puebla de San Miguel; y ayer otra nueva partida en los límites de Teruel, que según la prensa ministerial, la componen hambrientos, gente doblemente temible que los carlistas, y que tampoco habla muy bien de nuestro estado social.

¿Se quiere más? ¿Es posible haya tranquilidad en el país y pueda pensarse con optimismo en nada?
No; sólo á un periódico conservador, á La Epoca pudo ocurrírsele decir no hace muchos días que la impresión dominante en el país era la satisfacción, y que los males y quebrantos de las guerras sólo podían importar á una parte muy exigua, á las familias de los combatientes; á los demás importaban por lo visto muy poco las amarguras y tristezas del vecino.
Nada, que estamos como el pez en el agua; alegres, satisfechos y con cuantos elementos necesitamos para la vida, lo mismo morales que materiales.
Todo cuanto se cuenta y se publica son visiones de los corresponsales que usan lentes ahumados para escribir.

La agitación carlista

Madrid 10.
Las últimas noticias que por telégrafo se tienen de la partida levantada en Castellón son las siguientes:
Se compone la partida de 38 hombres, y no 18, como se había dicho.
Han cortado el telégrafo entre Foz-Calanda y Alcorisa, y hostigados por fuerzas de guardia civil de caballería, se han internado en los montes de Ginebrosa, donde no puede entrar la caballería.
Entraron en Foz-Calanda, donde recogieron algún dinero y raciones.
Se dice que manda la partida un practicante de cirugía de Castellón.
A última hora de la tarde se ignoraba el paradero de la partida á la que se persigue activamente, y contra la que se ha adoptado medidas de precaución en Alcañiz, Calatayud, Mequinenza y Teruel.
En Caspe se nota alguna agitación en sentido carlista, y así debe ser, cuando el gobernador ha dispuesto que regrese á dicho punto la fuerza de guardia civil de infantería que perseguía la partida de Castellón.
De Cataluña se sabe que la agitación cunde, que los carlistas han celebrado muchas reuniones, en las que se convino la necesidad de la guerra en breve plazo, aunque se le ordena lo contrario.
La Publicidad denuncia que en muchos puntos de la provincia de Barcelona y en el Panadés existen depósitos de armas, reunidas por los carlistas. Que con el mayor descaro se anuncian, reparten y venden ejemplares del «Manual del voluntario carlista» y de la «Cartilla Militar»; y que ya hay ejemplares repartidos, nombramientos hechos, ayudantes designados á cada cabecilla y todo, en fin, preparado para el día, que los carlistas no se recatan de decir que está muy próximo.

En Castellón han adoptado las autoridades nuevas precauciones para evitar que la partida de Armengol se corra hacia el Maestrazgo.
Hay temores de que los carlistas se agiten en Albocácer, San Mateo y Motella.

El Sr. Llorens, desde Plencia (Guipúzcoa), niega en redondo su nombramiento de secretario del ministerio de la Guerra (?); y asimismo que se intente nada por el partido á que pertenece.
Lo mismo dicen todos los santones del carlismo y en esto, según ya hemos dicho en otras ocasiones si los de arriba dicen eso, los del medio y los de abajo dicen lo contrario, y por lo visto lo hacen.

Si el Sr. Llorens tiene ó no el nombramiento de secretario antedicho, no es cosa que pueda interesar más que á sus amigos; y bien puede afirmarse que por lo mal que algunos carlistas reciben el que esa noticia corra y por lo que dicen del Sr. Llorens con relación á ese cargo, cualquiera creería que el hecho era cierto y que por serlo había provocado rivalidades y censuras que no se ocultan.
Una de las cosas que ya van llamando la atención, y que puede ser un dato, en la prolongada estancia en Italia del marqués de Cerralbo, que salió para pasar veinte días con D. Carlos y lleva por allá tres meses.
Y otro dato es también el telegrama que ayer recibió del Pretendiente el Sr. Barrio y Mier, en cuyo telegrama se advierte D. Carlos á la fiesta que hoy celebran los carlistas (la de los mártires).

En el palacio Loredán debe haber ya noticias de lo que en España ocurre, y sin embargo, el Pretendiente no tiene ni una palabra de protesta para ello.
A pesar de todo lo que nos vienen diciendo los jefes.

Telegrama oficial

Zaragoza 9.—Comandante en jefe al ministro de la guerra:
«El no dar con la partida carlista ninguna de las columnas que la persiguen, me hace sospechar que se ha disuelto.
El jefe del puesto de Calanda me participa que los carlistas del país no simpatizan con los sublevados y protestan de su conducta.»

Noticias particulares

En contradicción con las noticias oficiales, el diputado á Cortes D. Augusto Comas ha recibido de Calanda un telegrama que dice así:
«Situación grave partidas término municipal, estamos sin un soldado, sin guardia civil.
Rogámosle en nombre vecidario Calanda pida auxilio al ministro de la Guerra.»

Añádase á esto las noticias que, con referencia á cartas particulares, publica el Heraldo y copiamos á continuación:
«Acaba de llegar el guarda de mi finca y me dice que la partida mandada por Armengol entró en Foz Calanda, de donde se llevó dinero, alpagatas y armas.
Está formada por 87 hombres, todos llevan boina, no ocultan el carácter carlista y están armados y municionados.»

En otra de Alcañiz se pide con urgencia que se mande alguna fuerza del ejército y se permita á los liberales constituir somatenes de voluntarios.
En otras de esa región se revela alarma, se hace notar la falta de guardia civil y se reflejan grandes temores por la excitación que existe entre los elementos levantiscos y la facilidad que encuentran en la sierra para ocultarse á la persecución.

Manifiestan igualmente que, para los trabajos de recluta, toman como base la quinta, haciendo entender que uniéndose á ellos se evitarán el servir en el ejército.
Si se confirma, tendría gravedad la noticia de haber celebrado una reunión en un hotel de la Carrera de San Jerónimo algunos carlistas del elemento llamado militar, después de lo cual han marchado para distintos puntos. Mézclase con esta reunión el nombre del barón de Sangarrón.
Como se ve, discrepan notablemente las noticias oficiales de las particulares.
Veremos á la postre lo que resulta.

En Filipinas

Cañoneo de la escuadra.—El plan militar.—Bajas del enemigo en el ataque de Salitrán.—Mil tagalos muertos.—Últimos momentos del general Zavala.

De un telegrama publicado por El Imparcial tomamos lo siguiente:
La escuadra cañonea incesantemente á Bacoor y Dalahican con objeto de atraer al enemigo, facilitando de esta suerte la unión de las fuerzas de los generales Lachambre y Polavieja.
Trátase de entrar en Bacoor sorprendiendo al enemigo, á cuyo fin llamarán la atención de éste dos columnas que sostendrán el fuego sin entrar en Bacoor.

Se han situado en Almansa y Pamplona grandes almacenes de viveres.
Un prisionero cogido en Salitrán dice que sólo en Dasmariñas tuvieron los tagalos más de mil muertos é infinitos heridos.
Recibió el general Zavala cuando se hallaba muy cerca de la trinchera, un lanceazo que le hiirió en el hombro y en el pecho.
Después de caer en los brazos de su ayudante y luego de ordenar que continuara el ataque, fué retirado por varios oficiales.
Delante de todos ellos dijo con gran serenidad:
—Voy á morir muy pronto.
Y dirigiéndose á su ayudante le abrazó, rogán-

dole le trasmitiese el abrazo al general Lachambre.
Tomó el sable que había llevado durante el ataque y encargó que le fuera entregado á dicho general.

Cogió luego el reloj, y abrazando de nuevo al teniente Farfante, le recomendó que diera la alhaja y un abrazo al general Cornell.
El doctor Alonso quiso reconocerle la herida y practicar la primera cura.
—Es inútil, doctor—dijo el general,—no tengo remedio. Lo único que puede servirme en usted es el amigo. Venga esa mano y despídame de todos mis compañeros. Ahora deseo cumplir mis deberes de cristiano.
Después de confesarse, recibió los Santos Sacramentos con gran tranquilidad y devoción.
El general Zavala conocía perfectamente bien el tiempo que le quedaba de vida.
Cuando el sacerdote rezaba la oración recomendando el alma del moribundo, el bizarro militar dejó de existir.

Ataque decisivo.—Entierro del general Zavala.—Muerte del capitán D. Félix Mart.—En la provincia de Bulacán.—Concentración de partidas en Ugompoto.—La defensa de Salitrán.

Al enterarse las tropas de que había muerto el general Zavala, se lanzaron al asalto de la trinchera con un denuedo extraordinario y á los gritos de «¡Viva España! ¡Vamos á vengar la muerte del general!»
En la trinchera se hallaron 63 muertos de los rebeldes.
El general Zavala ha sido enterrado con gran pompa en la casa-hacienda de Salitrán.
El capitán D. Félix Mart, del segundo batallón, ha muerto á consecuencia de las heridas que recibió en el ataque á Salitrán.
Las noticias de hoy, hasta ahora, tienen escaso interés.

—Se ha hecho una descubierta sin novedad.
—En la provincia de Bulacán continúan los insurrectos procurando soliviantar los ánimos y formar partidas.
—Bastantes de estas se concentran ahora en Ugompoto y Balara.
Se dispone una operación para copar á estas partidas.
—Según informes dignos de crédito, las posiciones de Salitrán estaban defendidas por 1.500 rebeldes armados de buenos fusiles.

Efectos del cañoneo en Bacoor.—La columna Lachambre.—Ataque á San Nicolás

Los corteros disparos de los buques han producido inmenso daño en Bacoor.
En los momentos en que telegrafó, el pueblo de Bacoor es una inmensa hoguera.
Esta mañana salió el general Lachambre con el propósito de apoderarse de las Lomas de San Nicolás, y si tenía tiempo durante el día, pensaba tomar la casa-hacienda que existe en San Nicolás, donde los rebeldes se han fortificado.
Como ya dije, esta mañana salieron de aquí nueve compañías con objeto de pasar el río Zapote por frente á las Lomas de San Nicolás y unirse á las fuerzas del general Lachambre.
Se ha hecho también que otras fuerzas simulen un ataque á Imus.
Hasta las siete de la tarde oímos desde este cuartel general nutrido fuego de fusilería y de cañón hacia San Nicolás, pero no hay ninguna noticia del resultado de este combate.

Noticias oficiales

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado á la prensa el siguiente despacho de Manila:
«Manila (sin fecha, recibido el 9).—Almirante á ministro Marina:
Escuadra cañoneó desde Bacoor á Noveleta al regresar buque indígena con cañoneras Lelite y Calao. Hicieron nutrido fuego desde Bacoor.
Un disparo del buque insignia prendió fuego pueblo.
Continúa cañoneo, quedando Bacoor arrasado.
En fuego duró desde ocho mañana hasta seis tarde, felicitándome general en jefe.»

El general Azcárraga recibió el siguiente telegrama de Paríñaque:
Paríñaque 9.—Capitán general á ministro Guerra:
Siguen activas operaciones centro Luzón; dos muertos y un prisionero al enemigo. Defensores pueblo Salitrán ascendían á 1.500; hoy debe general Lachambre haber simulado avance sobre Imus con su flanco izquierdo y con el derecho marchado hacia el Zapote, á fin de unirse con columna de nueve compañías que mandé saliera de ésta, por parte central de dicho río, para favorecer operación; y efectuado contacto, dominar esta línea para secundar estos movimientos.
Fuerzas Dalahican y Piñas han amagado avances, mientras escuadra cañoneaba costa; el Cebú primeros disparos incendió Bacoor.—Polavieja.

Necesidad del envío de refuerzos á Filipinas.—Petición del general Polavieja.—Duración de la guerra.—Urgencia de los refuerzos.—Trabajos de los rebeldes.—El general Polavieja enfermo

El mismo periódico citado en otro telegrama de Manila dice lo siguiente:

Como creo que á pesar de cuanto he de decir en este telegrama está de acuerdo por completo con las opiniones del general Polavieja, no puede la censura de Manila dejar pasar algunos de los conceptos que tengo necesidad de consignar, dirijo este despacho á Hong-Kong lamentando que el retraso que por esta circunstancia ha de sufrir el que la opinión de la Península sepa la perentoriedad con que son indispensables en el Archipiélago refuerzos de consideración.

Consta de un modo positivo que el general Polavieja ha pedido veinte batallones.

Es esto aquí perfectamente público, y todo el mundo pregunta cuándo vienen los refuerzos.

En el Estado Mayor se susurra que el Gobierno ha contestado con evasivas á la demanda del general Polavieja, poniendo determinadas dificultades al envío de nuestras tropas.

En mi sentir, y en la opinión de cuantos peninsulares conocedores de este país he consultado, el proceder del Gobierno puede acarrear gravísimos trastornos.

La solicitud de refuerzos obedece á la íntima convicción que tiene el general en jefe de que la guerra ha de ser más larga de lo que se ha supuesto.

Asimismo opina el general Polavieja que la ocupación militar de varios puntos es indispensable para impedir el desarrollo de la insurrección.

Es además preciso evitar que los rebeldes, al huir de Cavite, se fortifiquen en otras partes, como lo han hecho en Imus, donde se han reconcentrado todos los insurrectos á quienes han sido ganadas las posiciones y fortalezas de Silang y Dasmariñas.

Es opinión general—y cuántas que incluyo á decir esto la de las personas más conocedoras de las necesidades de esta guerra—que los refuerzos llenarán su objeto viniendo sin perder un día.

Si el Gobierno, los ha de enviar pasados algunos meses, resultarán poco menos que inútiles.

La época de las lluvias comienza á fines de Mayo. Intúyase para esta época el país. Háganse imposibles las comunicaciones, y conviene para entonces tener ocupadas militarmente numerosas posiciones de las provincias que están picadas de la rebelión.

Si se deja aprovechar á los insurrectos la tréguera de la época lluviosa, se armarán y se organizarán de tal suerte, que podrán crearos una situación tal difícil como la de Cuba.

Los rebeldes han enviado á las provincias comisiones encargadas de levantarlas, diciendo que el triunfo es seguro, pero que es necesario un gran esfuerzo.

Nótase que estos trabajos no han sido inútiles. La agitación continúa en muchas partes.

La tenacidad de los tagalos, aparte de las ideas obedece á que defienden la posesión de los terrenos que se han repartido y que antes pertenecían á las comunidades religiosas.

El general Polavieja, al pedir veinte batallones ha querido evitar que se repita el caso de la isla de Cuba, donde, según opinión del general, habiendo evitado de un golpe la mitad de los soldados que han ido, hubiera concluido en su principio la insurrección.

Si vienen 20 batallones en seguida— repito que sin perder día —se evitará pedir luego muchos más.

He visitado de nuevo al general Polavieja. Le pregunté con insistencia sobre la precisión de los refuerzos.

La reserva extremada del General en jefe me persuade de que la respuesta del Gobierno ha sido desfavorable.

Hallé al general bastante enfermo. Tiene el hígado inflamado. Apenas se alimenta. Duermes á fuerza de cloral.

Creo en fin, que permanecerá aquí muy poco tiempo. Habla continuamente de irse.

La enfermedad no es un pretexto, pero temo que esté agravada por las contrariedades que le produce la dificultad que opone el Gobierno para darle oportunamente los necesarios elementos de guerra.

Sólo se ha interrumpido la reserva del general Polavieja para decirme que es á toda costa preciso impedir que la guerra sea larga y, por consiguiente gravísima.

El regreso del general Polavieja sería de funestas consecuencias.

Consideráscle aquí como irremplazable. Con criterio amplio, su espíritu observador y recto se ha hecho cargo del problema, que tiene tanto de político como de militar, y con el auxilio de un nuevo esfuerzo de la nación, estas condiciones del general en jefe pondrían pronto término á una campaña cuyo fin de otro modo, no es fácil precisar.

El general Arizón

El nuevo General procede del Arma de Caballería.

Fué á Cuba de teniente coronel en los comienzos de la actual insurrección, y peleando al frente de su regimiento recibió un balazo que le atravesó el pecho.

Ascendido á coronel, en cuanto recobró la salud volvió á operaciones, distinguiéndose extraordinariamente para su valor. El fué con 200 hombres quien salvó en Mal Tiempo á los batallones de Bailén y Canarias, que tan rudo combate sostuvieron contra miles de insurrectos.

Fué propuesto por aquel hecho para la cruz laureada, pero no se la concedieron.

Resentido de las graves heridas que recibió en Cuba, vino á la Península, y en cuanto la salud se lo ha permitido, volvió á poner su valor y sus entusiasmos militares al servicio de la Patria, marchando á Filipinas, donde mercedamente ha obtenido ayer el empleo de general.

Junta de protección al soldado

Turno de vocales durante el presente mes para el reparto de socorros:

- D. Enrique Reig, Palacio Episcopal.
Mariano Zaforteza, San Felio 2.
Ramon Soler de la Plana, Ribera.
Gerónimo Castaño, San Miguel 30.
Manuel Piña, Molineros 12.

Estos señores admiten donativos en sus respectivos domicilios.

Palma

En nuestro puerto durante el pasado mes de Febrero entraron 36 vapores mercantes que transportaron 308 pasajeros, 5.400 toneladas de carga, aproximadamente, y unas 4.500 cabezas de ganado vacuno y lanar.

Entraron además 30 buques de vela, 2 yates á vapor y 2 á vela.

Servicios prestados por la guardia civil: Participa la del puesto del Selva haber detenido á un individuo presunto autor de la sustracción de un tronco de encina del predio denominado Son Baile de aquel término municipal.

La del mismo puesto denunció al Alcalde de aquella villa á un vecino por apacentar varias cabezas de ganado en propiedad ajena.

Por la del puesto de Felanitx fué detenido y entregado al Juez competente un sujeto presunto autor de un erónimo dirigido á un vecino del lugar de Cas Conos, smenzándole de muerte.

Notifica la del puesto de Buñola haber detenido á tres mujeres presuntas autoras del hurto de cortiza de pino del monte comunal de aquella villa.

El mejor preparado para el estómago Elixir Inghvina Giol. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Inca

Los precios que rigen el 11 son los siguientes:

- Almendron, á 00'00 ptas. los kg.
Trigo, á 18'50 ptas. los 70 l.
Candeal, á 17'00 id., id.
Cebada del país, á 7'00 id., id.
Id. forastera, á 6' id., id.
Avena del país, á 7'50 id., id.
Id. forastera, á 7' id., id.
Garbanzos, á 23' id., id.
Maiz, á 13' id., id.
Habichuelas confites, á 26' id., id.
Id. blancas, á 25' id. id.
Frijoles, á 24' id., id.
Habas para cocer, á 18' id., id.
Id. ordinarias, á 16'00 id., id.
Id. para ganados, á 14'50 id., id.
Higos pasos á 00'00 id., id. los 42 id., id.
Azafrán á 3'50 id., id. los 33 gm.

Sección oficial

Extracto del "Boletín,"

En el Boletín Oficial de la provincia, número 1702, correspondiente al jueves último se publica:

Anuncio de la elección de un Senador del Reino.
Vacante de subdelegado de veterinaria en el partido de Inca.

Reclamación de presupuestos municipales.
Real orden para la venta de las fincas que han sido adjudicadas á la Hacienda en pago de débito por contribuciones.

Exposición de las cuentas municipales de Valldemosa, de los apéndices de altas y bajas en los amillaramientos de Costix, Selva y Muro, de los proyectos de presupuestos municipales de Selva y Andraitx y del padron industrial de Selva.

Gastos de obras provinciales.

Sentencia del juzgado del partido de Palma dictada en autos seguidos por D. José Bonniñ y Tarongí contra D. Juan Gallard y otros.

Venta del predio dicho «El Rafal Blanch» sito en el término de la villa de Andraitx y pago la Ooma.

Aviso judicial á las personas desconocidas que se crean con derecho para oponerse á la declaración de la presunción de muerte de Francisco Vila y Canet y Jaime Vila y Mas ausentes.

Otro idem á los que se quieran oponer á la solicitada declaración de la presunción de muerte de D. Juan Seguí de la Guardia.

Requisitoria para la busca del recluta Bartolomé Crespi Pizá, sumariado por deserción.
Hallazgo de un bocoy en el mar.

Ampliación del periodo de veda de la pesca del Bou.
Aperturas de las paradas de caballos sementales.

Convocatoria á oposiciones para declarar derecho á ingreso en el Cuerpo de Veterinaria militar.
Balances de La Menorquina, de la Sociedad del Alumbrado por Gas (Palma) y de la empresa del ferrocarril de Alaró.

Gobierno Militar

Anuncio.—Los Sres. Jefes, Oficiales é individuos de la clase de tropa, en situación de retirados, con residencia en esta plaza, que deseen y tengan derecho á salirse de medicamentos de la farmacia del hospital militar de la misma, se servirán remitir á este Gobierno á la mayor brevedad una nota con el nombre y apellidos del interesado con expresión del domicilio, con objeto de renovarles la tarjeta que tengan en su poder.

Palma 12 Marzo 1897.—El Comandante Secretario, Antonio Martínez Cadena.

Banco de España

Aprobado por Real Decreto de 27 de Febrero pasado y publicado en la Gaceta oficial de 1.º del corriente, el nuevo Reglamento por que se ha de regir el Banco de España; visto el artículo 327 de este Reglamento que dice así:

Las disposiciones de este Reglamento regirán desde luego.

Sin embargo, todas las operaciones pendientes continuarán conforme al Reglamento anterior, durante el plazo que el Banco señale en anuncios públicos, para que los interesados se sometan á este Reglamento ó terminen sus operaciones.

El plazo indicado no podrá ser menor de seis meses.

Los interesados podrán desde luego, solicitar la aplicación del presente Reglamento.

Las renovaciones se harán siempre con arreglo al mismo.

El Consejo de gobierno ha acordado las siguientes reglas para la ejecución de este artículo.

1.ª Las disposiciones del nuevo reglamento regirán desde luego, y á ellas se acomodarán todos los actos y operaciones del Banco en lo sucesivo.

2.ª Las operaciones pendientes que venzan dentro del plazo de seis meses, continuarán rigiéndose hasta su vencimiento por las disposiciones del anterior Reglamento, conforme al cual se pactaron.

Los interesados podrán, no obstante solicitar antes del vencimiento la aplicación del nuevo Reglamento, si así lo desean.

3.ª Las operaciones pendientes que no tengan vencimiento determinado continuarán, durante el plazo de seis meses, rigiéndose por las disposiciones del Reglamento anterior, si los interesados no solicitaren, dentro del mismo plazo, la aplicación del nuevo Reglamento.

Transcurrido este tiempo se darán por terminadas las operaciones en la forma que se pactaron y en adelante se ajustarán á lo que el nuevo Reglamento dispone.

4.ª Toda operación nueva ó renovación de otra anterior, se llevará á efecto con arreglo á lo dispuesto en el nuevo Reglamento de 27 de Febrero pasado.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento por acuerdo del Consejo de gobierno.

Palma 1.º de Marzo de 1897.—El Secretario, Enrique Villarazo.

Ferrocarriles de Mallorca

A partir del sábado 6 del actual se verificará en las Oficinas de esta Compañía, todos los martes, jueves y sábados desde las diez de la mañana á la una de tarde, el pago del dividendo activo de diez pesetas por acción, acordado por la Junta General.

Palma 5 de Marzo de 1897.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director General, Guillermo Moragues.

Plaza de Toros de Palma

El domingo 14 de Marzo de 1897 á las tres y media de la tarde gran espectáculo por la compañía gimnástica, acrobática y mimica que dirige el conocido artista señor J. Deu Totti.

La función constará de ocho números gimnásticos, acrobáticos y cómicos, distribuidos en dos partes, terminando la función con una divertida pantomima.

Precios.—Palcos sin entrada, 2 pesetas; Sillas de Palco con entrada, 0'25 id.; Entrada general, 1 real.

Teatro-Circo Balear

COMPANIA DRAMÁTICA ESPAÑOLA

Función para mañana

El Sr. Feudal

Seis cuadros animados por el Cinematógrafo.

A las ocho.

Entrada general, 0'35.

La Constancia

Función para mañana

Un drama nuevo

Lo somni de la Ignocencia

A las ocho.

Telegramas

de los corresponsales de El Liberal

Madrid 13, 2'30 m.

Se han recibido telegramas de Barcelona desmintiendo la noticia de haberse levantado una partida armada en Palautordera.

El tren directo ha llegado sin novedad.

Acaban de recibirse noticias de Toledo acerca del descarrilamiento de un tren, resultando varios muertos y heridos.

Pérez.

Madrid 13, 3'30 m.

Los telegramas de Manila que ha recibido El Imparcial, le participan que en la Laguna ha aparecido una partida armada, compuesta de cuatrocientos hombres.

También le dan cuenta de que los rebeldes se han vuelto á hacerse fuertes en Bayangungau, librándose diferentes combates con nuestras tropas, de los cuales han resultado muertos veinte y dos rebeldes.

Pérez.

Madrid 13, 3'45 m.

Noticias recibidas de Washington dan cuenta de haberse celebrado el primer Consejo, acordándose en él seguir en la cuestión de Cuba la misma conducta observada por el anterior Gabinete.

Un buque de guerra norte americano fundió en Carraballer á fin de impedir se lleve á efecto una expedición filibustera que se tiene preparada.

Pérez.

Madrid 13, 3'45 m.

El ministro Sr. Navarro Reverter ha desmentido la noticia que han hecho circular de que por ahora piense negociar un empréstito bajo la garantía de las minas de Almadén.

El criterio del Gobierno en la cuestión de la enfermedad del general Polavieja era que no se firmaría el Real Decreto hasta que dicho general se embarcase para la Península.

Pérez.

Ultimas cotizaciones

Proporcionadas por la AGENCIA FUSTER

Valores locales

Table with 2 columns: Value and Price. Includes Crédito Balear, Cambio Mallorquín, Fomento Agrícola, Ferrocarriles de Mallorca, Alumbrado por Gas, Salinas de Ibiza, La General Mallorquina, Bonos municipales, La Islaña Marítima, Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.

Valores públicos

Table with 2 columns: Value and Price. Includes Madrid 11, 4 t., 4 p 8 interior perpétuo, 4 p 8 exterior perpétuo, 4 p 8 amortizable, Cubas, Cubas nuevas, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras.

Table with 2 columns: Value and Price. Includes Barcelona 11, 4 t., 4 p 8 interior, 4 p 8 exterior, 4 p 8 amortizable, Cubas 86, Coloniales, Nortes, Francias, Madrid, París, Renta Francesa, Londres.

Boletín meteorológico

Día 11 Marzo—9 mañana

Meteorological data table with 2 columns: Instrument and Reading. Includes Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Mínima, Reflector, Dirección del viento, Ascenso del barómetro en 24 horas, Descenso del barómetro en 24 horas.

Todas las enfermedades del Estómago, desaparecen tomando el

ESTOMAGO ARTIFICIAL

CURACIÓN MARAVILLOSA

Depósito: Farmacia Valenzuela

Edición de la tarde

SABADO 13 DE MARZO DE 1897

¡Fuera cuneros!

Mañana en una de las salas del gobierno civil ha de celebrarse la gran lucha.

Los compromisarios ministeriales depositarán en la urna la expresión concreta de su libérrima voluntad, y de la urna saldrá hecho y derecho, como en otro artículo dijimos, el nuevo Senador que en sustitución del difunto Marqués de la Cénia ha de representar en la alta Cámara la provincia de Baleares.

D. José Fernández Lazcoiti de Sancha, conde de Lazcoiti es—ya lo saben nuestros lectores—el feliz mortal que la suerte nos depara para ostentar la antedicha representación.

De su triunfo en las elecciones de mañana, no hay que hablar; le protegen los grandes hombres del partido conservador mallorquín, y es sabido que estos grandes hombres no perdieron nunca, mientras, como hoy, no hubo nadie que se opusiera a su victoria.

Le abona además el representante del gobierno en esta provincia; el Barón de Alcahalí, ni en Valladolid ni en parte alguna, ha visto la derrota de un candidato ministerial—si bien le derrotaron siete allá en Castilla en las últimas elecciones de diputados a Cortes—y no querrá esta vez que su partido obtenga un descalabro, perdiendo el voto de un Lazcoiti en las deliberaciones de la alta Cámara.

El Conde será, pues, senador; y ya que con sus excepcionales merecimientos, con sus relaciones, con su influencia, con su pingüe fortuna, que le permite, al decir del *Heraldo*, estar exento del apuro de pedir empleos a la política—cosa que no tenía Salent al desempeñar aquella Dirección General ridiculizada por Fillemón en sus «Políticos»—no ha podido, declamos, hacer la felicidad de su país, hará sin duda alguna la del nuestro.

Teníamos empeño y tenialo con nosotros todo el pueblo belear, que desconocía los méritos y circunstancias de ese nuevo Conde, en que el *Heraldo*, como órgano de los conservadores mallorquines y como protector del candidato, nos expusiera, aunque fuese á grandes rasgos, la filiación, los milagros realizados, y hasta, á ser posible, los que se proponía realizar, ese nuevo Mecenas de la política mallorquina, ese presunto redentor de la justicia y de la ley cuyos respetos cada día enaltece y cuyos preceptos atropella diariamente también en beneficio de sus adeptos, nuestra flamante grey ministerial.

Pero nuestras excitaciones han sido inútiles. Con evasivas antes, con tonterías después, el órgano del gran partido llevó adelante su publicación y escribió artículos sin cuidarse poco ni mucho de satisfacer la demanda, lógica, racional, justísima que no EL LIBERAL, sino el pueblo entero le exigía.

Al preguntarle al colega ¿quién es ese? por cuarta ó quinta vez, nos contestó el *Heraldo* que el señor Lazcoiti era gentil hombre—con ejercicio—que había sido Senador, que vive en Madrid, que está identificado con el gobierno, y que estará en la brecha al lado de los poderes públicos para auxiliar al Conde de Salent, á Font dels Olors y á Montenegro en los asuntos relacionados con los intereses de Baleares.

Y no nos dijo más. De tales noticias se deduce que el sucesor del Marqués de la Cénia tiene condiciones notabilísimas para ser un perfecto ministerial, pero no circunstancias que garanticen el éxito de una gestión fecunda y decidida en pró de las tres islas cuya representación ha de ostentar muy pronto en el Senado.

Si es un modelo de ministeriales lo que buscaba el partido conservador, acaso acierte en la elección de mañana; si comprende este partido, como comprendemos nosotros, que el país debe confiar su representación, fno á un advenedizo que después de obtenida la credencial no suele acordarse—como no se acordaron los Menedez Pelayos y Casa Fuertes—de quienes se la dieron, sino á alguien que por sus condiciones y circunstancias ha de vivir en contacto con ese mismo país y ha de ser ante él responsable, hoy, mañana y siempre, del uso que haya hecho de la confianza con que le honraron sus electores, no lo duduen los correligionarios del nuevo Senador: otra designación cabía más provechosa, más útil, más segura, para los intereses de Mallorca.

Si tenemos razón al expresarnos así, nos lo dirá el tiempo.

Pero mientras éste nos aclara la verdad poniendo á los ojos de todos hechos y sucedidos que aun hoy son para nosotros la evidencia porque nos bas-

ta el recuadro de lo acaecido en otras épocas, nosotros, y con nosotros el país que no antepone á su propia conveniencia los intereses políticos del partido conservador, habremos de oponerle á ese sistema resucitado en mal hora por los amigos de Salent al determinar su candidatura.

Y firmes en nuestro tema, repetiremos una y otra vez, la frase que pusimos por epígrafe de estas líneas.

¡Fuera cuneros!

Weyler y Polavieja

Injusticias del Gobierno

Muestra elocuentísima de su escaso espíritu de justicia ofrecen los ministeriales al escribir siempre para Weyler y siempre contra Polavieja.

Imaginamos que hoy podemos formular ciertos juicios sin temor á que los ministros espoleen el celo de los fiscales.

O se excita el celo para todos ó para ninguno. Cuando *El Nacional* ha podido sin cuidarse de recogidas y denuncias hacer blanco de sus apasionadas é injustas ironías al capitán general de Filipinas, tenemos por licito y nada arriesgado, escribir ciertos comentarios notoriamente justos y en absoluto desprovistos de pasión, que se refieren al capitán general de Cuba.

Quando *El Nacional* se ha lanzado á criticar al general Polavieja diciendo que como propina de la pacificación del Archipiélago filipino nos traerá la conquista del Japón, que es un disparate pensar en la ocupación militar de ciertos puntos, que distrae hombres de la necesidad cierta para ocuparlos en la dudosa, que atiende antes á los escrúpulos de la capital que á las realidades de Cavite; cuando *El Nacional* escribe todo esto de un general que ha organizado á maravilla un ataque arriesgadísimo, de un general que ha rehecho el decaído espíritu de los peninsulares, de un general que acaba de lograr señaladas é importantes victorias, de un general que atiende al soldado con exquisita solícitud al punto de poder asegurar que el paludismo, tan frecuente en aquellos climas, no hace mella en nuestras filas, de un general, en fin, que dirige la campaña con acierto por nadie puesto en duda, cuando se comete injusticia tan grande, nos consideramos autoridades para recordar al gobierno lo que acontece al general Weyler en Cuba.

A éste no se le ha regateado una sola vez ni hombres ni dinero, y cuando los soldados han venido quejándose del trato que recibían, lo mismo en las filas que en los hospitales, ni los diarios oficiales han dicho una palabra ni el gobierno se ha creído en el caso de abrir una información, pedida por muchos generales y por hombres políticos de gran altura.

El general Weyler no ha conseguido victoria ninguna, á menos que gane la tercería de mejor derecho que con evidente temeridad interpuso en el litigio que sostienen la Providencia y Cirujeda en punto á los resultados del combate de Punta Brava.

El general Weyler ha hecho marchas por la isla rodeado de veinte batallones, que es el modo de no encontrar partidas rebeldes, para decir luego que estos no aceptaban el combate con que les brindaba; táctica positivamente ineficaz á juicio de cuantos militares conocen la guerra de Cuba, puesto que los insurrectos tienen por sistema el rehusar todo choque, á menos de encontrar destacamentos de escasísima fuerza.

El general Weyler ha dicho que estaban casi pacificadas las provincias de la Habana y de Matanzas, donde á diario hay combates importantes y donde con frecuencia detienen ó vuelan trenes los separatistas.

El general Weyler ha dado por pacificada la provincia de Pinar del Río, donde hoy está tranquilamente en su campamento de las Lomas Rivas Rivera, el sucesor de Maceo; rechazando los comisionados que le hablan de paz y de reformas.

En esa provincia, que el general Weyler declaró pacificada, existen hoy varios miles de rebeldes organizados, con abundantes municiones y con piezas de artillería.

Para este general, que según *El Correo* llama la atención de las gentes por su preferencia al regresar á la Habana de la vía marítima sobre la terrestre, no tiene una sola ironía *El Nacional*, ni el gobierno una sola advertencia.

¿Cómo no ha de extrañar la opinión ciertas diferencias?

Por qué se produce así con el general Weyler, nadie lo concibe.

Por qué ocurre lo que hemos visto con el general Polavieja, lo explican las gentes con razones que aquí no podemos consignar y que en alguna parte se comprenderán.

A nosotros solo nos ocurre, en vista de tan evidentes faltas de equidad en el ministerio, hacer una pregunta.

¿No envió el gobierno por su propia iniciativa lo mismo al general Weyler que al general Polavieja?

(De *El Imparcial*)

Palma

—Por consecuencia de una caída del caballo, se encuentra enfermo allá en Cuba donde presta actualmente muy notables servicios, nuestro distinguido amigo el General de brigada D. Ignacio Montaner.

La contusión recibida en este accidente, no ofrece, por fortuna, ningún cuidado.

Así nos lo asegura persona que suponemos enterada y que nos merece un crédito absoluto.

Sentimos el percance, y deseamos á nuestro amigo un pronto y completo restablecimiento.

—La Comisión mixta de reclutamiento de conformidad con el señor Gobernador de la provincia, ha señalado los días que á continuación se expresan para el juicio de exenciones alegadas por los mozos del actual reemplazo, de los mozos de esta provincia.

Día 1 de Abril, Alaró, Alcudia y Algaida
Día 2, Andraitx, Artá, Bañalbuñar y Establiments.

Día 5, Santañy, Bújer, Buñola, Costitz y Escorca.

Día 7, Campanet, Campos, Capdepera, Deyá y Estalenchs.

Día 8, Esporlas, Santa Eugenia, Inca y San Juan.

Día 10, Felanitx.

Día 12, San Llorenç, Lluchmayor y Fornalutx.

Día 14, Manacor.

Día 17, Lloseta, Pollensa y Maríá.

Día 21, Santa Margarita, Marratxí y Santa María.

Día 22, Llubí, Porreras y Muro.

Día 24, Soller y Son Servera.

Día 28, Montuiri, Petra, Puigpuñent y Sausellas.

Día 29, Mahón y Ferrerías.

Día 30, Alayor, Ciudadela y Mercadal.

Día 3 de Mayo, Lapuebla y Sineu.

Día 5, San Antonio, Santa Enlalia y Villafraña.

Día 6, Formentera, San José, San Juan Bautista é Ibiza.

—La música del regimiento regional número 1, tocará mañana en el catafalco del paseo del Borne, las piezas contenidas en el siguiente programa:

- 1.º—Paso doble «La Gracia de Dios», Roig.
- 2.º—Sinfonía «Mignon», Thomas.
- 3.º—Gran fantasía sobre motivos de la «Gioconda», Perelló.
- 4.º—Gavota «Favorita», Perelló.
- 5.º—Marcha «Astis», Montagut.

—Mañana se celebrará, en juicio oral y público, la vista de la causa instruida en el Juzgado de Manacor, sobre hurto de conejos á Gabriel Valcaneras Febrer, contra Juan Ferrer Bisquera.

El ministerio fiscal, representado por el Sr. Renart, pide en sus conclusiones provisionales la pena de dos meses y un día de arresto mayor para el procesado, el que estará defendido por el abogado D. Juan Alomar.

—Se está arreglando la fachada del cuartel del Carmen.

—Mañana domingo á las seis de la tarde en la iglesia del convento de Carmelitas de la calle de San Jaime, empezarán unos ejercicios espirituales que un celoso sacerdote dirigirá á los jóvenes asociados al Sagrado Corazón de Jesús, de aquella parroquia, á cuyos actos han sido también invitados todos los jóvenes que quieran aprovecharse de estas gracias espirituales.

—La empresa del Teatro Circo anuncia para mañana una extraordinaria y escogida función.

El programa se compone del drama de D. Centa *El Sr. Feudal*, debut del célebre ilusionista y prestigeador Sr. Ribera y la exhibición de seis cuadros del maravilloso invento fin de siglo *El Cinematógrafo*.

A pesar del crecido gasto que ha ocasionado dicha función, la empresa solo aumenta en cinco céntimos de peseta, el precio de la entrada general.

—El vapor *Unión* ha suspendido su salida esta mañana para Ibiza y Alicante por causa del mal tiempo.

—Según telegrama recibido en la *Isla Marítima*, el vapor *Cataluña* ha llegado á Barcelona á las seis y media de la mañana de hoy.

—Varios peones del Ayuntamiento se ocupaban esta mañana en arreglar con piedra machacada el piso de la calle de Palacio.

—Ha sido detenido por la policía un muchacho que había abandonado la casa paterna y andaba extraviado por esos mundos de Dios.

Una vez amonestado fué entregado á sus padres y en caso de reincidencia será encerrado en Capuchinos para que escarmiente.

—El alcalde Sr. Sber, giró ayer una visita de inspección á los puestos de venta de la Plaza de Abastos.

—Se ha ordenado que á los reclutas excedentes de cupo se les abone sólo el importe de la gratificación de la primera puesta, debiendo reclamarse por consiguiente, pesetas 55 que constituyen con las 15 recibidas el total de lo que para dicho concepto hay señalado.

—El dueño de la *Tienda Nueva de San José*, D. Ignacio Figuerola, nos ha remitido diez bonos, cinco de un pan y otros cinco de una libra de arroz, para que los repartamos á las familias necesitadas el día de la festividad del Patriarca San José.

En nombre de todos los socorridos damos las más afectuosas gracias al Sr. Figuerola.

—Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto, procedente de Barcelona, el vapor *Bell ver*. Ha traído la correspondencia, pasaje y carga.

—Nuestro querido amigo Don Manuel Cirer ha tenido la desdicha de ver morir esta madrugada á su hija Angelina, preciosa niña de nueve meses.

—El domingo próximo á las seis de la tarde tendrá efecto en el café denominado *Se casa nova* sifa en las afueras de la puerta del Campo, una velada instrumental que durará hasta las nueve de la noche, en la que tomará parte el violinista señor Zola, imitando con el violín el canto de los animales.

—El pueblo de Sóller proyecta celebrar una exposición en las próximas Fiestas y Fiestas de Nuestra Señora de la Victoria durante el mes de Mayo.

Si llega á realizarse este halagüeño proyecto, es probable que se efectúe en el ex-convento de Franciscanos.

Noticias del ejército

Ha sido aprobado por la superioridad una propuesta de inutilidad de diversos efectos del material de artillería pertenecientes al parque de Palma cuya relación valorada asciende á la cantidad de 4.728'21 pesetas.

Al propio tiempo ha sido aprobada otra propuesta de inutilidad de diversas piezas de armamento Berdán y vainas para bayoneta del mismo fusil, formulada por el mismo parque, cual relación valorada asciende á la cantidad de 18.077'02 pesetas.

Se ha concedido la cruz de plata del Mérito Militar con distintivo rojo y la pensión mensual de 7'50 pesetas, al soldado del batallón Provisional de Cuba Mateo Molina Amengual, en recompensa al comportamiento que observó, resultando herido, en el combate sostenido contra los insurrectos cubanos en el «Potrero San Juan» (Pinar del Río), el día 27 de Noviembre del año anterior.

Se ha concedido abono de la gratificación correspondiente á los años de efectividad al capitán de la escala de reserva del arma de infantería don José Clar Calvo, de la zona de las Baleares.

Ha sido declarado apto para el ascenso cuando por antigüedad le correspondía, el segundo teniente de la escala de reserva de infantería don Francisco Ferrer Mateu.

Ha sido nombrado escribiente temporero del cuerpo auxiliar de oficinas militares, con destino al gobierno militar de Huelva, el licenciado del ejército Miguel Fon Vidal.

Ha pasado á situación de retirado por haber cumplido la edad reglamentaria, el comandante de infantería de la escala activa D. Ciriaeo Eleta Bazzunze, del regimiento regional de las Baleares número 1, con residencia en Palma de Mallorca, habiéndole hecho el señalamiento provisional de 375 pesetas mensuales.

Mercado de Lluchmayor

Día 12 Marzo de 1897

Almendron á 48'00 pesetas el quintal.

Algarrobas, á 4'50.

Corderitos á 0'25 la tercia.

Candeal á 19'00 la cuartera.

Trigo á 18'00 id.

Cebada á 10'25 id.

Avena á 8'50 id.

Habas ordinarias, á 16'50 id.

Habichuelas á 26'50 id.

Garbanzos á 20'00 id.

Telegramas

De los corresponsales de *El Liberal*

Madrid 13, 11'45 m.

Se espera poder recoger este año una abundante cosecha de azúcar en Filipinas, puesto que hasta la fecha los insurrectos no destruyeron los sembrados.

El Sr. Castellano afirma [que no ha telegrafado el gobierno al general Polavieja.

Perez.

Madrid 13, 11'45 m.

Afirmase que continúa notándose la misma agitación carlista en la provincia de Guadalajara.

En varios pueblos de la provincia se han producido motines que han sido dominados por el gobernador.

Se han pedido refuerzos de guardia civiles.

Perez.

Sección religiosa

SANTO DE MAÑANA

La Traslación de Santa Florentina virgen

CUARENTA HORAS

Mañana domingo—Empezarán en la Merced dedicadas al Patriarca San José.

CORTE DE MARIA

En Santa Catalina de Sena á la Virgen del Tránsito

Ferro-carriles de Mallorca

Servicios de trenes para viajeros que rige desde el día 10 de Octubre.

De Palma á Manacor y la Puebla, á las 7'55 mañana, 2 y 5 tarde.

De Palma á Inca, á la 1'15 tarde.

De Manacor á Palma, á las 6'45, 11'30 mañana y 5'30 tarde.

De la Puebla á Palma; á las 7'12, 11'45 mañana y 5'45 tarde.

De Inca á Palma, á las 6'40 mañana.

De Manacor á la Puebla, á las 5'30 tarde.

De la Puebla á Manacor, á las 5'45 tarde.

Palma 5 de Octubre de 1896.—El Director General Guillermo Moragues.

5 céntimos EL LIBERAL PALMESANO 5 céntimos

DIARIO ILUSTRADO, POLÍTICO, DE ANUNCIOS, AVISOS Y NOTICIAS

PÍLDORAS del Dr. AYER

Son las mejores purgantes, son puramente vegetales SON FÁCILES DE TOMAR Y DE DIGERIR, SON AZUCARADAS.

Curan los Dolores de Cabeza, Curan la Dispepsia, Curan el Estreñimiento, Curan los Desarreglos del Hígado y Abren el Apetito.

Nadie debe estar sin una cajita de las Píldoras Purgantes, del Dr. Ayer, para poder tomar una pequeña dosis, á los primeros síntomas de indigestión, y evitar así un sinnúmero de enfermedades.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A. PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.



Línea de Vapores Trasatlánticos

de Pinillos, Izquierdo y Comp.

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

El 15 de cada mes viaje directo.

El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

Saldrá el 30 de Marzo el vapor

MIGUEL M. PINILLOS

15 de Abril «Cádiz»

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

También lo admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo para Tuxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coatzacoalcos.

Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía, Sres. Martínez y Planas, San Juan, 20.

TARIFA de anuncios para los periódicos "Ultima Hora," "Almudaina," "Heraldo de Baleares," y "Liberal Palmesano,"

| | |
|---------------------------------------|--------------|
| Por centímetro cuadrado en 1.ª página | 0'08 pesetas |
| Por " " " " 2.ª " 3.ª | 0'06 " " |
| Por " " " " 4.ª " " | 0'04 " " |

Anuncios mortuorios

| | |
|--|-------|
| Por una esquila tamaño corriente en 1.ª página | 15'00 |
| Idem, idem, en 2.ª " 3.ª | 10'00 |
| Idem, idem, en 4.ª " " | 5'00 |

Tamaños mayores á proporcion.

Dos suscriptores disfrutarán un 20 por 100 de descuento en cada uno de los periódicos á que estén suscritos.

Anuncios permanentes á precios convencionales.

Centro de anuncios.—Miguel Capó.—Luz, 21

La Industrial Antonio Fábregas Quint y Brossa

Novedades en objetos de bronce y zinc porcelanas, loza y barro suspensiones quinqués y otros muchos objetos de fantasía.

Precios limitadísimos

Martínez y Planas

Banquero-Comerciantes

Giran Letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

San Juan, 20 Palma de Mallorca

ESTÓMAGO — É INTESTINOS —

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA R. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

Úsese siempre el ELIXIR INGLUVINA GIOL, en la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Estreñimiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y se obtendrán resultados curativos sorprendentes.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado para la curación de las enfermedades del Estómago é Intestinos

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Poniente, 31; BARCELONA

Depósito en Palma: Centro Farmacéutico y farmacia de J. Valenzuela y J. Sureda Lliteras.

Cemento de Söller 100.000 duros

Precios sin competencia

| | |
|----------|--------------------|
| Rapido | 1'00 ptas. quintal |
| Lento | 1'00 " " |
| Portland | 2'00 " " |

Depósito General "Mollet."

Administración Socorro 91, tienda

para colocar sobre hipotecas.—Informes: Centro Anuncios, Luz, 21.

Imp. de B. Rotger

BICICLETAS

De las mejores marcas francesas é Inglesas del mundo.

Unicos representantes directos de las famosas bicicletas.

"Humber," y "Thé Royal Enfield," y de las francesas "Ourugan,"

Estamos esperando un magnífico surtido de bicicletas de estas tres marcas y recomendamos á las personas de buen gusto que no compren máquinas antes de haber visitado nuestro establecimiento.

Plaza de Cort, 2, Relojería Suiza

Sándalo Sol con SALOL

El mejor remedio y el más económico para curar rápidamente la BLENORRAGIA y demás flujos de las vías urinarias.—Precio: 2 pesetas 50 céntimos.

Venta en todas las Farmacias de España, Portugal y Américas.—Depósito en Palma: Farmacia de D. Juan Valenzuela.

TOS, CATARROS, BRONQUITIS, TISIS,

se curan seguramente con PERLAS antisépticas SOL á base de CREOSOTAL TERPINOL y CUASINA

MORRHOL con hipofosfitos SOL

cura las enfermedades del pecho, tumores, glándulas, escrófulas y raquitismo, obrando como poderoso reconstituyentes Cada frasco contiene 40 cápsulas dosificadas, pequeñas y redondas.